



Mois de la création 2024 : Semaine du Dimanche 15 septembre

Chaque année, du 1er septembre au 4 octobre, la famille chrétienne s'unit pour cette célébration mondiale de prière et d'action afin de protéger notre maison commune. C'est un temps spécial où nous célébrons Dieu comme Créateur et reconnaissons la Création comme l'acte divin permanent qui nous convoque comme collaborateurs de l'amour et de la sauvegarde du don de tout ce qui est créé. En tant que disciples du Christ du monde entier, nous partageons un appel commun à prendre soin de la Création. Nous sommes des cocréatures et nous faisons partie de tout ce que Dieu a fait. Notre bien-être est intimement lié à celui de la Terre.

Cette année, le thème de ce temps est : «Espérer et agir avec la Création.»

Une prière universelle pour le dimanche

Cette intention de prière ont été préparée par Église Verte et le Mouvement Laudato Si' :

En Argentine, mais aussi au Paraguay et en Uruguay, l'exploitation du Lithium pour les batteries électriques met en danger l'approvisionnement en eau des populations qui vivent de l'agriculture. Seigneur, veille à ce que les exploitations minières ne se fassent pas au détriment des plus pauvres et n'aggrave pas les sécheresses qui menacent les personnes.

Dans l'Évangile de ce jour, Jésus nous parle des menaces qui pèsent sur lui. Seigneur, de très nombreux défenseurs de l'environnement sont menacés et même tués à travers le monde, leurs luttes souvent violemment réprimées. Nous te prions pour que ceux qui alertent sur les dégâts causés à ta création et luttent pour elle puissent continuer leur œuvre sans risque.

Paroles à méditer

Dans la Lettre de Saint Jacques

Mes frères,
si quelqu'un prétend avoir la foi,
sans la mettre en œuvre,
à quoi cela sert-il ?
Sa foi peut-elle le sauver ?
(...)
Ainsi donc, la foi, si elle n'est pas mise en œuvre,
est bel et bien morte.

Message du Pape François

Toute la création est impliquée dans ce processus d'une nouvelle naissance et, en gémissant, elle attend la libération. Il s'agit d'une croissance cachée qui mûrit, presque comme "une graine de moutarde qui devient un grand arbre" ou "du levain dans la pâte" (cf. Mt 13, 31-33). Les débuts sont minuscules, mais les résultats attendus peuvent être d'une beauté infinie. En tant qu'attente d'une naissance – la révélation des fils de Dieu – *l'espérance rend possible le fait de rester ferme dans l'adversité*, de ne pas se décourager dans les tribulations ou face à la barbarie humaine.

Message du Saint Père pour le 1er septembre 2024, §3

pour aller plus loin

S'entraîner avec d'autres à entendre les clamours de pauvres (à partir d'une proposition des jésuites).

